

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA MARTES 21 JUNIO EXPOSICIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS PARTIDO FRENTE AMPLIO EDILA ADRIANA COSTA

Tiene la palabra una edila del **FRENTE AMPLIO**, señora Adriana Costa.

EDILA COSTA (Adriana).- Buenas noches, señor presidente, señoras edilas, señores ediles y prensa presente.

Estamos a mitad del mandato del Gobierno de la coalición y, más allá de encuestas, datos o relatos, nada cambia el hecho de que la realidad es una sola. La mayoría de la población vive en peores condiciones que al inicio. Se habla de ahorro a nivel macro, cuando, por otro lado, los salarios y las jubilaciones han perdido poder adquisitivo, aumenta la pobreza y la desigualdad, volvieron las ollas populares, los servicios públicos de salud y la educación se han deteriorado, hay serios problemas en amplios sectores productivos. De continuar con la misma orientación de las políticas públicas, el futuro no es muy alentador.

La pandemia tuvo un fuerte impacto a nivel mundial en términos sanitarios, sociales y económicos, ni que decir en nuestro país. Nuestra economía en 2020 bajó un 6,1 %, más de 100.000 personas cayeron por debajo de la línea de pobreza y cerca de 180.000 trabajadoras y trabajadores estuvieron en seguro de paro. Algunas y algunos retomaron sus tareas, otras y otros tantos perdieron sus trabajos, su fuente de ingreso.

A fines de 2021 el PBI alcanzó los niveles previos a la situación sanitaria debido al crecimiento de las exportaciones agroindustriales. Sin embargo, hoy aún existen sectores productivos fuertemente golpeados y la población en su conjunto no se ha podido recuperar ni social ni económicamente. Así que, por un lado, tenemos que crecieron los depósitos bancarios de los más ricos, mientras que, por otro lado, los salarios y pasividades siguen cayendo y la creación de empleo solo se remite a lo mínimo o a empleos de baja calidad y temporales, con salarios que no cubren las necesidades básicas.

Actualmente hay 15.000 personas que dependen del programa temporal Jornales Solidarios. Si bien el Gobierno aumentó la asistencia social, los montos no fueron suficientes y no logró evitar la caída de la pobreza. Pese a la recuperación de la economía en 2021, hoy hay 60.000 personas pobres más que en 2019.

No se trata solo de qué hace o no hace el Gobierno, también se trata de qué políticas públicas aplica. Hasta el momento, para llevar adelante el ajuste fiscal, uno de los caminos elegidos fue achicar los ingresos de trabajadoras, trabajadores, jubiladas y jubilados. No hay que olvidar que las crisis pasan, pero el daño social y económico perdura.

El argumento del crecimiento económico por sí solo no es suficiente y no garantiza las condiciones de vida de la población. La próxima rendición de cuentas es una instancia clave para que el Gobierno corrija el rumbo, destine recursos para atender las necesidades más urgentes de la gente y dé respuestas a un conjunto de promesas electorales incumplidas.

Es imperativo que se asignen recursos a la salud, a la educación, a seguridad, a vivienda. Los servicios públicos se han deteriorado notablemente. En salud, por ejemplo, se recortó en un 10 % el presupuesto para la compra de medicamentos, lo que implica que un día



sí y otro también se reciben denuncias por falta de medicamentos de todo tipo, tanto para casos agudos como crónicos en todo el país.

En educación se recortaron 80.000.000; se recortó el Programa Maestros Comunitarios, tenemos alumnos sin profesores asignados y profesores sin horas asignadas, aumentó la repetición y el ausentismo, ni que hablar de la alimentación escolar y liceal —ese tema llevaría más de una exposición—.

Con respecto a la vivienda, en su campaña electoral la actual ministra prometió construir 50.000 viviendas, pero luego, al asumir el cargo, dijo algo así como que había sido una expresión de deseo y que no se podían hacer. Se presupuestaron 27.000, de las cuales 13.000 se comenzaron a construir en el Gobierno anterior. El presupuesto para vivienda está actualmente un 6 % por debajo del de 2019 y se recortaron las cooperativas de viviendas, han hecho 1.000 viviendas menos por año.

En materia de seguridad se produjo un aumento de los homicidios y de los actos delictivos; la única política de seguridad real es el encarcelamiento, sin mejorar las condiciones de los establecimientos de reclusión.

Con los mismos recursos se atiende a 2.700 personas más detenidas.

Por otro lado, se avanza en un proceso privatizador y de debilitamiento de las empresas públicas. Con la entrega del puerto perdimos soberanía, el Proyecto Neptuno compromete a OSE, la cesión de la comercialización de internet a algunas empresas de cable compromete a Antel. La política internacional no ha generado resultados comerciales ni políticos.

Los anuncios de grandes inversiones abundan sin tener en cuenta diversas opiniones, tanto de organismos oficiales como de las organizaciones civiles y sociales, pero además no se concretan o lo hacen parcialmente.

Se han desmantelado políticas públicas exitosas y no se ofrecen mejores alternativas.

Las denuncias de corrupción abundan en todos los niveles y está siendo investigado judicialmente el proceder de un exministro.

Lamentablemente este Gobierno no tiene casi orientación ni planes concretos; si es cierto que estaban preparados es hora de hacerse cargo. Ya no son aceptables las excusas ante la crisis económica y de seguridad. La próxima rendición de cuentas será la oportunidad para que el Gobierno cumpla con sus compromisos electorales y proponga verdaderas soluciones para las grandes mayorías.

Si me permite, señor presidente, voy a dar destinos: a la Mesa Política Departamental y Nacional del Frente Amplio, al honorable Directorio del Partido Nacional, a los diputados del departamento, al Congreso Nacional de Ediles y al Congreso de Intendentes. PRESIDENTE.- Muy bien.

Gracias, señora edila.